
 

感謝状贈呈 
 岡崎市から山本忠義さんに感謝状がとどきました。 

前回は、学校およびＰＴＡから感謝状をＰＴＡ総会

で、お渡ししました。あれから２か月、図書委員会が

全校に呼びかけて「本のリクエスト」を募集して、予

算内で 72冊を注文して、６月に本が入り、子供たちは

新しい本に大変喜んで読んでいます。 

７月１日の朝の集会で市からの感謝状をお渡しすることができました。また、図書委員

長からは、代表で感謝の言葉を述べました。山本さんからは、「これからますます本を好き

になってください。皆さんが心身ともに大きく成長されることを期待しています。」と述べ

られました。貸し出し中の本も多くありましたが、「米山文庫」に新たな本が加わって、子

供たちから再び注目されています。 

現在、「米山文庫」の 20 年ほど前に書かれた看板を直しています。その時にご寄贈いた

だいた本は忠義さんのお口添えもあり、破損が著しい本については順次減らし、その空い

たところにご寄贈いただいた本を入れています。 

トヨタテストコース 
６月 28日（金）豊田・岡崎地区研究開発施設用地

造成事業（トヨタ自動車テストコース）を５．６年生

と教員、地域の方で見学に行きました。 

場所は、美濃三河高原丘陵地（岡崎・豊田）で広大

な場所に造られています。本校からは 15分ほどで着きま

す。長沢を超えると急にすばらしい道が拓け、将来約 4000人の従業員が通うための道路が

整備されています。しかし、約３割が岡崎市街地方面から通勤すると予想されています。

そう考えると、本校前の歩道のない道路の部分がとても心配になりました。今後、道路の

拡張工事がされると伺っていますが、安全対策が取られることを期待しています。 

私たちが見学したところは、３工区ある内の中工区です。山々の間に道ができ、様々な

段差や条件を人工的に設定したカントリー道路です。その後、東工区を見学しました。山

を削りレーシング場のようにしていました。東西が約２キロあり、向こうがかすんで見え

ませんでした。まだ造成中で 40トンのダンプカーがミニカーのように見えました。その場

所ではタンクローリーが走り、ガソリンを給油していますが、ダンプカー１回で 500 リッ

トル（私の車の 10倍）だそうです。まだ、完成まで数年かかりそうですがテストコースの

施設だけで約 3000 億円かかることを聞いて、本当にすごいプロジェクトだと感じました。

毎年５年生を対象に周辺の小学校の児童の見学会を開催されるそうです。 
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児童代表の「お礼の言葉」 

トヨタテストコースで記念撮影 



林先生の命！ 
 今年度は、特に自分や周りの人、そし

て、魚や野菜などから命の大切さを学んで

います。防犯、防災、ＡＥＤなど、これま

でも命の大切さについて話を聞いてきまし

た。７月 12日（金）に海洋楽研究所所長 

林正道（はやしまさみち）先生をお迎えし

ます。今年で６年目です。先生は毎年の講演で 

「常磐東小学校以外は、小中学校からの講演はほとんど断っています。全国の病院や施設

をずっと回っているからです。そこで、障害などがあり海に行けない子や魚を見られない

子に対して、精一杯の気持ちを込めて、海のごみをひろってつくった生き物(ロボット)

を公開しているのです。川や海を決してよごさないでください。」と言われました。 

林先生は子供たちにロボットを通して夢の種を植えてくれます。人の生き方・考え方に

ついて教えてくれます。この体験は、将来子供たちきっと役に立つと私は信じています。 

それに、先生は、今も病気と必死に闘っています。林先生の活動は、多くの人々の募金

でまかなわれています。毎年、本校もみんなで協力してお渡ししています。 

今年も、７月 11 日まで校長室前と児童玄関口に「募金箱」を設置しておきますので、

できる範囲でのご協力お願いします。 

※素晴らしい公演です。ご覧になりたい方は学校（４６－２１０８）にご連絡ください。 

講演会：７月 1２日(金)13 時半～14 時半 常磐東小学校プールにて  

 来年の 2020 年 11 月 15 日（日）予定の創立 120 年記

念事業の第３回役員会を校長室で開催しました。 

 ①日程案 ②記念品案 ③記念のリーフレット案 

 ④記念撮影案 ⑤記念公演やイベント案など、前回に

比べて具体的な内容が示されました。特に、記念品の 1

つである「常東ふるさとかるた」は、①かるたの言葉（決

定） ②かるたの絵札（決定） ③かるたの説明写真（収

集市今後精選） ④かるたの説明（２学期作成）順調に

すすんでいます。  

 ８月 17 日（土）に第２回、11 月１日（金）に第３回

実行委員会で内容が詳しくなってくると思います。 

今後も皆さんのご協力をお願いします。 

 ご不明な点がありましたら小学校（校長・教頭）また

は実行委員長（中根良夫様）にご連絡くださると幸いです。 

連絡：絵手紙募集中！テーマは「平和」 あるいは「夏」※両方出してもいいです。 
①平和。戦争のない世界。日本だけでなく世界中の人が笑顔になれるといいですね。 
②夏の花火、こん虫、動物、海、プール、水遊び、花、飲み物、食べ物、くだものなど 
用紙は校長室前にあります。7 月 19 日（金）までに校長室前の赤いポストに入れて

ください。表の絵は色鉛筆・絵の具・マジック・クレヨンでかいてね。言葉も書いてね。 
裏には、名前、学年をていねいに書いてください。 
 

林先生が特別に創った自由に泳げるロボット 

校長室で 120 年記念の役員会議 

ドローンで撮影した写真 6 月末 


